
議会報告会報告書 

開催日時 平成２８年８月２０日（土）午後６時００分 終了：午後７時３５分 

開催場所 白山市民交流センター ４階研修室ＡＢ 

対象団体 市内保育園・幼稚園等保護者会役員 

参加人数 ４０人 

班 構 成 Ａ班 
吉本 史宏、石地 宜一、安田 竹司、寺越 和洋 

吉田 郁夫、竹田 伸弘 

役割分担 

リーダー：竹田、司会：寺越 

報告：当初予算－安田、主な事業（総務）－石地、（文福）－吉本 

   （産建）－吉田 

(質疑応答) 

(質問１)  

消防団員が減少している中、どのようにして女性防災士をふやしていくのか。 

(答 弁)  

 町会長等を通じての依頼や、防災に関する協議会でも募集しており、徐々にふえている。

女性防災士の人数については、議会だよりで報告したい。 

 

(質問２) 

保育園のさまざまな体験等でバスを借りる場合、保護者会費から支払っている。市立の

ときは市から一部補助があったと思われる。今後はどのように考えているのか。 

(答 弁) 

 現在は法人、市立を問わず、バスの賃借料に関する補助はない。 

 

(質問３) 

 双葉保育園では、園内で使用するトイレットペーパーなどの消耗品やござなど全て保護

者会費で支払っていることを聞いたが、現状はどうなのか。 

(答 弁) 

トイレットペーパーなどの消耗品などは市の予算で支出している。ござなどは保護者会

から寄付されたものと思われる。なお、保護者会の連絡会のようなものがあれば、意見交

換や情報交換、市への要求ができるので、連絡会の設置を提案していきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 (質問４) 

改修された松任幼稚園について、白山警察署に確認してもらったところ、園庭に不審者

が入っても出入口が１カ所しかなく、子供たちは塀を乗り越えることはできないので逃げ

ることができないなどの指摘があった。以前、園長に不審者対策について確認したところ、

マニュアルがほとんど機能していないとのことだった。また、仕事の関係で幾つかの幼稚

園等に行くが、ほとんどの施設で玄関を施錠していなかった。昨今、学校や福祉施設に不

審者が侵入する事件が発生しているので、万全な対応をお願いしたい。 

(答 弁) 

不審者対策についてはマニュアル化されていると思うが、議会でもより安全になるよう

対応していきたい。 

 

(質問５) 

わかみや保育所を利用しており、仕事がある日は８時半、仕事はない日は９時までに子

供を預けに行っているが、持病（父親）の治療で２週間に１回、９時までに金大病院に通

院しなければならないので、以前に早い時間に預けようとしたが、仕事でなければ遅い時

間でないと受け入れられないと言われたことがあった。親の病気などでも早く預けてもら

えると助かるので、保育所に対しガイドラインを示してほしい。 

(答 弁) 

 そのような事情であれば対応できると思う。改めて保育所に確認してほしい。 

 

(質問６) 

平成２８年度の人件費に関する予算は減少しているが、保育園等の職員の人数は昨年度

と比較してどうなのか。 

(答 弁) 

保育園職員の人数は法律に基づいて配置しており、保育に影響がないかチェックしてい

きたい。なお、正規・非常勤職員の割合はほぼ５０％である。 

 

(質問７) 

防犯カメラを設置する通学路６カ所とは、どこを指しているのか。 

(答 弁) 

 全てが危険性の高い地下道である。一般的な道路については、見守り隊の方々に協力し

ていただいている。なお、今後の設置については、緊急性の高いところや自動販売機への

設置も推進していきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 



(質問８) 

 湊地区に住んでいることもあり、能美市の児童館をよく利用している。館内は綺麗で設

備が充実しており、土日も開館しているが、白山市内ではそのようなところが少ないと思

う。どうして能美市との違いがあるのか。 

(答 弁) 

 湊児童館は学童保育と一緒に利用していたので非常に狭かったこともあり、２年ほど前

に大規模改造を行い、さらに学童保育は新たに施設を建設したので、児童館が使用できる

面積は広くなった。また、美川地域においては新たに美川児童館の建設も予定している。

能美市との比較については、詳細はわからない。 

 

(質問９) 

病児保育に預けることができず仕事を休まなければならないことが多いので、病児保育

の充実をお願いしたい。 

(答 弁) 

 実態を調べて適切に対応したい。 

 

(質問１０) 

 小児の心肺蘇生や骨折などの救急処置に関する講習会を開催してほしい。 

(答 弁) 

 白山野々市の広域における心肺蘇生で助かる割合が全国１位であることを周知するとと

もに、講習会がふえるように努力していきたい。 

 

(質問１１) 

 夜間に子供が病気になったときに、石川県立中央病院や金沢市夜間急病診療所まで行か

ないと診てもらえない。公立松任石川中央病院などでも、夜間の小児救急の対応ができる

ようにしてほしい。 

(答 弁) 

 平成３０年に４市２町の共同運営により金沢駅西に夜間小児救急体制に向けた整備を予

定している。なお、県立中央病院は医師や薬剤師、臨床検査技師を常時配置している３次

医療機関であり、公立松任中央病院は２次医療機関であるため、そのような配置は難しい。 

  

 

 

備  考 

 

 

 

 

 


